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33年年拉拉锯锯战战，，流流动动摊摊贩贩重重回回步步行行街街
市民：带来卫生、拥堵等问题；市政协委员：合理规划、疏导

流动摊贩和城管执法车为何
可以隔路相望呢？

“我们大队有十几个人在该
路口轮流值班，定点定人，发现有
流动商贩便劝导离开。路口以南
不属于城管局辖区，由该辖区的
城管中队负责。具体情况，我就不
清楚了。”张店城管一位工作人员
说。

随后记者又与新世界商业街
管委会相关负责人取得联系，“流
动商贩的管理是城管部门的工
作，最好还是问城管。”该负责人
并不想对该路口的流动摊贩管理
发表意见。

流动商贩的管理一直以来是
一个难题，一位城管工作人员曾
向记者表示，按照相关规定，流动
商贩需要依法取缔。然而事实情
况是，简单粗暴的执法只会造成
激烈矛盾，很多城管队员个人人
身安全都会受到威胁。而大多数
商贩也都是下岗职工，摆摊是他
们唯一的生计，直接取缔也不合
乎人情。这一困境使得城管执法
步履维艰。

据了解，从2013年，新世界商
业街经过整修之后，每年城管部
门都会对该路口的流动商贩进行
整治。无论是直接取缔，还是定点
执勤，3年来，流动商贩的问题并
没有解决。

一位城管工作人员透露，市
容市貌只是城管工作的七分之
一，然而却占据了近 8成的工作
量。而在流动人口日益增多的张
店，流动摊贩已经有越管越多的
感觉。城管部门自身也感到了巨
大压力。

市容市貌管理

占近8成工作量虽经过数月的严格管理，但淄博新世界商业街(步行街)与张店共青团西路路口的
流动商贩只是暂时转移了阵地，由路北涌向路南。路对面的城管工作人员一走，商贩
便推车运货横过马路，拉锯战仍然在持续。市民反映，商贩经营后地上留下垃圾和油
污，也造成交通拥堵，希望能有好的办法解决这一问题。

记者调查：

一夜留下4方垃圾，废水油污满地
7日凌晨3时左右，记者在

路口粗略估计，在此处的流动
摊点约有四五十个，经营者则
可达七八十人。

“每天早上，仅该区域的
垃圾便要清扫近4立方米。而
且地面油污非常明显，下水道
也已经被垃圾堵塞，再倾倒污
水便只能溢出到路面上。”张
店区市政环卫局一位部门负
责人介绍说，此前环卫部门曾
经倡议业户准备垃圾桶及防

油毛毡，但回应者并不多。
而另一方面，因为聚集的

摊点较多，再加上来此地消费
的市民，让该地区成为堵车的
重点。“从步行街上通行，一道
这个路段路口便得谨小慎微，
因为商贩在两边，只留下了一
条可供小轿车通行的路。”一
位从该路口通过的车主有些
无奈地说。

据一位知情人士透露，今
年张店曾经有过将此处改为

暂时性便民市场的想法，在限
时限区域经营的条件下，允许
商贩摆摊。然而该举措最终并
未落实。“部分商户并不认同
限时限区域经营，业户意见不
一。可能因为无法设立长期便
民市场，且实行后对整个城市
管理工作会有影响，所以最终
没有落实。”

加上后来市民对该区域
卫生、交通的投诉，城管部门
最终还是选择了疏导和取缔。

环环境境交交通通住住房房是是市市民民关关注注焦焦点点
┮本报帮您捎话给书记和市长，1天收到数百条建议，电话：18653302593、18653338624
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本报1月7日讯(记者 李超)

淄博两会即将召开，本报通过“齐
鲁壹点”APP、齐鲁晚报·今日淄博
微信、微博、热线等多个平台倾听
市民心声。7日，收到市民数百条建
议、意见，城市环境、交通、住房等
是市民热议的焦点。如果您遇到
难题或者有什么想对书记和市长
提出的建议，都可以反映给我们，
我们将认真记录、整理，两会期间，

把市民心声递交给书记和市长。
本报《市长，我想对你说》栏目

已经连续开设了两年，该栏目已
经成了倾听市民呼声，帮市民协
调解决问题的重要途径和平台，
而通过捎话给市长，这个栏目也
架起了政府与百姓沟通的桥梁。
每年两会期间，本报都会将市民
心声递交给市长，市长也表示会
仔细研究、参考市民建议。

为满足群众需求，方便群众
反映问题，更多倾听来自最基层
的声音，帮助最需要帮助的市
民，今年，本报开通了“齐鲁壹
点”APP、微博、微信等多个平
台，力争在更大范围内征集市民
心声，争取让市民特别是基层百
姓的心声可以直达书记和市长。

即日起，本报开设《市长，我
想对你说》和《对话书记》栏目。

读者可以用手机扫描二维码即
可下载“齐鲁壹点”APP或者扫
描关注“齐鲁晚报·今日淄博”微
信公众号，在相关话题下发表您
的意见或建议即可，您也可以将
您遇到的难题难事反映给我们，
我们将专门安排记者听取百姓
心声，然后派出记者进行采访报
道。两会召开期间，本报记者将
把市民心声递交到市委书记和

市长手中，搭建起市民与政府沟
通的桥梁。

“齐鲁壹点”APP是齐鲁晚
报全力打造的山东本土新闻客
户端，通过客户端实现阅读资
讯、生活服务等功能，这里有最
具互动性的新闻，有最有用有趣
的资讯，目前设有1 7个地市频
道，已经成为山东最具影响力的
新闻客户端。

市民反映：

城管凌晨下班

小贩随后涌入

本报记者 刘光斌

市民反映，每天凌晨张店
步行街与共青团西路路口向北
处，卖煎饼果子、麻辣谈、菜煎
饼的商贩成排，经过一夜的经
营，地面上往往堆积着残羹剩
饭及塑料袋，且餐饮废水及油
污遍地都是。

而时间向回倒几个小时，
同样的地点，完全看不到宵夜
摊的踪影，却能看到一辆城管
执法车。而就在执法车的对面，
路口的南边已经聚集了好多商
贩。然而时过凌晨，执法人员下
班，商贩立刻行动起来，推车搬
货横过马路。

据了解，这一路口的拉锯
战已经持续多年。今年4月份开
始，张店区城市管理行政执法
局再次对该路口的商贩开展整
治行动。整个治理持续至今，其
中多个月，路口不见商贩的踪
影。然而好景不长，“从去年下
半年开始，商贩便慢慢聚拢到
了路口南头，涌进了步行街内，
在固定商铺外摆起了摊。一到
城管下班，他们就收拾东西返
回原来的阵地。”路口南头一处
商铺的工作人员说。

市政协委员：

整体规划是解决之策，步行街商业棚可拆除
“交通通畅，摊点的食

品安全，餐厨垃圾的处理问
题，以及该地区的社会治
安，都需要纳入流动商贩管
理的综合考量。”淄博市政
协委员，姜玉坤眼镜总经
理、高级验光师刘盈长期关
注流动商贩的管理问题，她
认为合理地规划才是协调
城市管理矛盾的解决之策。

“之前我曾在两会上提
议，拆除步行街中间的部分
商业棚，疏导流动业户入
内。或者在这片有市场需求
的区域附近，另外选择一个
地区进行规划。这样既可以
满足市民对该区域流动摊
贩的需求，也能照顾摊贩的
利益。”刘盈认为，作为中心
城区，治理流动摊贩应当学

习成都、北京等大城市经
验，认真规划一条具有本地
特色的由流动摊贩组成的
小吃街。政府应当有所行
动，“将棚子拆除，不要牺牲
百姓利益让棚子成为一些
部门赚钱的工具，从根本上
解决步行街卫生问题与商
业问题，让步行街真正成为
淄博的一张靓丽名片。”

合理规划

堵不如疏

爱笑的小疯丫头：虽然小摊堵车可恶，不过也得保
留他们生存的空间，毕竟不容易。

哎呀大白鹅：加大管理，给摊贩们划定合理的摆摊
区域。堵不如疏！

萌小静喵喵：说实话我觉得摆摊的小贩还不怎么占
道，倒是开私家车的司机，到处乱停车，比如山铝铝城购
物中心前面的路，本来就不宽，好多私家车左右一边停
一辆！

网友声音

7日20时左右，在张店步行街与共青团西路路口，城管在路北，几个商贩躲在路南。
本报见习记者 李洋 摄

部门说法


	Y04-PDF 版面

